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Участников фестиваля приветство
вал Губернатор Александр Беглов. 
«Пусть это будет настоящий праздник 
спорта и дружбы. Вы – наши наслед
ники. Вы сделаете нашу страну еще 
сильнее, еще крепче. Мы в вас верим, 
на вас надеемся. Вы будете отличны
ми гражданами нашей страны. Вы 
в Петербурге, вы все – наши дети. 
Сегодня непростые, трудные време
на, Белгород подвергается атакам 
нацистов, но мы справимся с этим 
и обязательно победим», – сказал 
Губернатор. Он также поблагодарил 
организаторов фестиваля – Благо
творительный фонд помощи детям 
«Добродушие» и Общероссийский 
Народный Фронт. Александр Беглов 
подчеркнул, что петербургское отде
ление Народного фронта помогает 
участникам специальной военной 
операции и жителям Донбасса и 
Новороссии, собирает гуманитарную 
помощь, контролирует исполнение 
поручений Президента России по 
поддержке участников специальной 
военной операции.

Глава города отметил, что дети из Бел
городской области прибыли в Санкт
Петербург еще в марте, по просьбе 
Губернатора Белгородской области 
Вячеслава Гладкова. Сейчас ребята 
учатся в петербургских школах и кол
леджах и останутся в нашем городе 
на летние каникулы.

Александр Беглов поздравил ребят, у 
которых в этот день был день рожде
ния: Эвелине Пискловой из Белгоро
да исполнилось 12 лет, а петербуржцу 
Александру Кузьмину – 15, и вручил 
им подарки.

Фестиваль 

Разворот подготовила Галина Капитанская

НОВОСТИ НОВОСТИ 

Сотрудничество

Фестиваль «ЗАДОБРО» 
объединил детей
В легкоатлетическом манеже на Крестовском острове состоялся культур-
но-спортивный фестиваль «ЗАДОБРО». Он был организован для детей 
из Белгородской области, Санкт-Петербурга и Ленинградской области.

В программу фестиваля «ЗАДОБРО» включены спортивные и творческие мастер-классы, прохождение по-
лосы препятствий, выполнение нормативов ГТО, выступления артистов, встречи с популярными блогерами. 
Организаторы провели самую массовую в России тренировку по боксу. В ней приняли участие 650 ребят. 
Среди участников фестиваля 237 детей из Белгорода, 200 воспитанников социальных учреждений Северной 
столицы и 201 ребенок из петербургских семей, нуждающихся в особой социальной защите, 12 детей из 
Ленинградской области.

Неделя Вьетнама
19 мая, в 22 часа 15 минут Троицкий мост предстал в цветах флага Вьет-
нама. На переправе включился специальный сценарий архитектурно-
художественной подсветки. Пролеты и перила окрасились в красный 
цвет, световое оформление промежуточных опор стало желтым. Для этого 
были использованы все 1150 светодиодных светильников, установленных 
на Троицком мосту. В Петербурге проходит неделя Вьетнама.

«Мы укрепляем сотрудничество с дружественными России странами. История 
взаимоотношений Петербурга с Вьетнамом насчитывает много лет. Особую 
страницу открыл визит в город на Неве Хо Ши Мина. Памятник лидеру вьет
намского народа и первому президенту Республики Вьетнам открыт в знак 
нашей дружбы в прошлом году в Выборгском районе», – отметил Губернатор 
Петербурга Александр Беглов.

Неделя Вьетнама проходит в городе с 16 по 22 мая. В ее обширной про
грамме различные культурные, деловые, образовательные и спортивные 
мероприятия, направленные на развитие и укрепление взаимоотношений 
между СанктПетербургом и регионами Вьетнама. Для участия в программе 
прибыл ряд высокопоставленных гостей. Из Москвы приехал Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Вьетнама в России Данг Минь Кхой. Делегацию 
возглавляет председатель Союза обществ дружбы Вьетнама Фан Ань Шон, 
имеющий статус первого заместителя Министра иностранных дел. В числе 
участников программы секретарь Союза коммунистической молодежи го
родапартнера Хошимин Нго Минь Хай, бывший вицепрезидент Вьетнама 
Чьюнг Ми Хоа, вьетнамские предприниматели, представители общественных 
и государственных организаций.

Наследие 

Надзор 

Туризм

На Дальнем Востоке
Серия выездных презентаций «Добро пожаловать в Санкт-Петербург!» 
впервые пройдет на Дальнем Востоке: с 20 по 24 мая в Хабаровске, Петро-
павловске-Камчатском. Специалистам туркомпаний Дальнего Востока 
расскажут о возможностях для путешествий в Северную столицу. 

Мероприятия организованы Комитетом по развитию туризма и Городским 
туристскоинформационным бюро совместно с представителями индустрии 
гостеприимства Северной столицы. В преддверии летнего туристского сезона 
петербургские представители туроператоров и отелей, музеямакета и судо
ходной компании презентуют классические и новые программы города на 
Неве профессионалам регионального туристского сообщества.

Решение о проведении выездных презентаций туристского Петербурга в горо
дах Дальнего Востока было принято в результате опроса представителей тур
бизнеса. Северная столица полностью отвечает запросам путешественников 
из самых восточных регионов страны. Участникам встреч будет представлена 
информация о развитой инфраструктуре, насыщенной экскурсионной про
грамме, музеях, театрах, дворцовопарковых ансамблях, ярком событийном 
календаре и многом другом. Акцент будет сделан на предложениях для семей 
с детьми, что особенно актуально в 2024 году, который объявлен Президентом 
России Владимиром Путиным Годом Семьи.

Выездные презентации «Добро пожаловать в Санкт-Петербург!» явля-
ются частью единой информационной кампании Комитета по развитию 
туризма Северной столицы, реализуемой совместно с представителями 
сферы гостеприимства. Она также включает участие в профильных 
выставках, проведение рабочих встреч и ознакомительных туров, раз-
мещение информации на транспорте и цифровых носителях, статьи в 
печатных и электронных СМИ, сюжеты на радио и телевидении. Кампа-
ния проводится в рамках национального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства», предполагающего к 2030 году рост внутренних поездок 
по стране до 140 миллионов.

Живи, дерево!
Полувековой дуб рядом со станцией метро «Удельная» 
сохранят.

Государственная административнотехническая ин
спекция (ГАТИ) выдала ордер для обеспечения работ 
по ремонту станции метрополитена на «синей» ветке.  
С 1 июня производитель работ сможет вокруг здания раз
мещать временные ограждения и другие необходимые 
для ремонта приспособления и конструкции. Там же, 
рядом с зоной производства работ, растет дуб. Комитет 
по благоустройству, при рассмотрении заявки на выда
чу ордера, обязал производителя работ его сохранить. 
Дерево обрамят двухметровым защитным коробом по 
контуру газона. Исходя из диаметра дуба – 48 сантиме
тров – примерный возраст дерева около 50 лет.

Административные 
правонарушения
Итоги работы Государственной жилищной инспекции Санкт-
Петербурга за апрель 2024 года. По результатам рассмо-
трения обращений граждан Государственной жилищной 
инспекцией Санкт-Петербурга принимаются решения о 
назначении контрольных (надзорных) мероприятий.

В апреле Инспекцией было проведено 290 контрольных (над
зорных) мероприятий, из них: выездных проверок – 21, докумен
тарных проверок – 85, инспекционных визитов 183, плановых 
проверок – 1. По результатам проверок Инспекцией составлено 
240 протоколов об административных правонарушениях, а так
же выдано 139 предписаний на устранение допущенных нару
шений обязательных требований жилищного законодательства. 
Кроме того, за отчетный период по результатам рассмотрения 
193 дела об административных правонарушениях вынесены 
постановления о привлечении виновных лиц к административ
ной ответственности на сумму 14 692 тыс. рублей в соответствии 
с законодательством об административных правонарушениях.
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Вручение

Открытие

Участникам СВО  
памятные знаки 
Праздничное богослужение в честь 320-летия Кронштадта состоялось в 
Ставропигиальном Никольском Морском соборе. По окончании церемо-
нии Губернатор Александр Беглов вручил памятные знаки «За участие 
в специальной военной операции от благодарного Санкт-Петербурга» 
военнослужащим – участникам СВО, сотрудникам 35 военно-морского 
госпиталя. 

«Военные врачи всегда были примером самоотверженности, символом над
ежды для каждого воина. «Награды – это знак уважения нашим воинам и 
гражданским лицам, которые участвуют в специальной военной операции, 
знак того, что город всегда готов оказать вам поддержку. Военные медики 
всегда были на высоте в своем профессионализме. В годы блокады через 
кронштадтские медицинские учреждения прошло более 38ми тысяч раненых 
бойцов. Медики работали под бомбежками. Сегодня наши медики работают 
и служат в специальной военной операции», – сказал Александр Беглов. 

Петербург чтит память военных врачей. У Военномедицинской академии 
установлен монумент военным медикам. В 2023 году в Соляном переулке у 
Музея обороны и блокады Ленинграда открыт памятник блокадным медикам.

Встреча

«Alma mater»
В Нижнем парке Государственного музея-заповед-
ника «Петергоф» проходит весенний праздник 
фонтанов «Alma mater». В этом году он посвящен 
300-летию Санкт-Петербургского государственного 
университета, основанного в 1724 году по Указу 
Петра Первого об учреждении Академии наук и 
Университета.

В торжественном открытии праздника приняли учас
тие Губернатор СанктПетербурга Александр Беглов, 
первый проректор СПбГУ Елена Чернова, генеральный 
директор ГМЗ «Петергоф» Роман Ковриков.

«Сегодня мы продолжаем традицию, которая была 
заложена Петром Первым. 303 года назад здесь были 
запущены первые фонтаны. Петергоф – любимая рези
денция Петра Великого, отсюда видны и Кронштадт, и 
СанктПетербург – два городакрепости. Петр Первый 
создавал Петергоф как визитную карточку Российской 
империи. Здесь все говорит о мощи нашей страны», 
– сказал Губернатор.

Главным событием весеннего праздника фонтанов 
стало театрализованное представление на Большом 
каскаде, посвященное истории университета. В нем 
участвовали студенты и артисты петербургских театров, 
в том числе Мариинского театра. 

Градоначальник пообщался со студентами – гостями и 
организаторами праздника. На площадках Нижнего 
парка работал Университетский лекторий, проводи
лись историческая викторина, выступления творческих 
коллективов СПбГУ. Прямо с праздника можно было 
бесплатно отправить открытку по России.

Возрождение 

Первому директору
В этом году исполняется 120 лет со дня рождения и 
80 лет с момента открытия в Государственном ме-
мориальном музее обороны и блокады Ленинграда 
мемориальной доски первому директору музея Льву 
Львовичу Ракову.

В церемонии приняли участие Губернатор Александр 
Беглов, депутат Государственной Думы РФ Сергей Бояр-
ский и внук маршала Советского Союза Леонид Говоров. 
Они возложили цветы к мемориальной доске, а также к 
памятникам блокадному медику и блокадному учителю 
перед зданием музея.

«Первая выставка, посвященная блокаде Ленинграда, 
появилась уже в 1944 году. Ее инициатором был наш 
знаменитый командарм Говоров. В 1946 году выставка 
получила статус музея, который возглавил историк и 
фронтовик Лев Львович Раков. Сегодня мы увековечили 
его память. Многие ленинградцы приносили сюда свои 
экспонаты, и именно Лев Львович принял знаменитый на 
весь мир дневник Тани Савичевой из рук ее родственни
ков», – подчеркнул Александр Беглов.

Музей просуществовал недолго – в 1949 году он был 
закрыт для посетителей, а спустя год арестовали Льва 
Ракова. Когда через пять лет он вернулся в Ленинград, 
музея уже не было – он был ликвидирован в 1953 году. Но 
память о нем жила всегда. Половину экспонатов сберегли 
сотрудники других музеев, хранившие их почти полвека.

«В 1989 председатель исполнительного комитета Ле
нинградского городского Совета народных депутатов 
Владимир Яковлевич Ходырев добился, чтобы здесь, в 
Соляном переулке, снова появилась экспозиция музея. 
Всего один зал. Всё опять начинали с нуля. История повто
рилась. Вновь музей собирали всем миром, по крупицам. 
Блокадники, фронтовики, поисковые отряды приносили 
сюда подлинные вещи. Музей начал жить своей жизнью. 
Таким образом была восстановлена историческая спра
ведливость. В зале, где принимали экспонаты, теперь 
открыта выставка, посвященная 80летию самого музея», 
– отметил Губернатор.

Глава города осмотрел экспозицию, которая работает с 
8 мая. Она построена на личных историях сотрудников, 
почти все из которых сами были блокадниками или фрон
товиками. На выставке представлена копия дневника 
Тани Савичевой, документы и личные вещи сотрудников, 
много других экспонатов. Здесь можно почитать отзывы 
первых посетителей музея, послушать воспоминания 
сотрудников о блокаде.

«Новый этап в истории музея начался пять лет назад. 
По просьбе ветеранов, блокадников Президент принял 
решение сохранить музей в Соляном переулке. Было 
решено поэтапно вернуть исторические площади. 

По поручению Президента была подготовлена концепция 
дальнейшего развития – макет будущего музея можно 
увидеть на выставке. Для всех посетителей вход бесплат
ный. Экспозиция музея постоянно обновляется. Кроме 
того, у него открываются филиалы: в этом году начал 
работу Музей партизанской славы в Псковской области. 
Губернатор передал в дар музею афишу, сообщающую об 
исполнении Седьмой симфонии Дмитрия Шостаковича 
в блокадном Ленинграде 20 сентября 1942 года, а также 
книги, посвященные истории блокады.

Старт соревнований был дан 
16 мая 2024 года на стадионе 
«Парк Дубки» (г. Сестрорецк). 
В турнире принимали участие 
12 команд, представляющих 
СанктПетербург, регионы Рос
сии, Белоруссию и Китай. Юные 
футболисты в возрасте 10–11 лет в 
смешанном составе (в командах 
были и девочки) самоотвер
женно боролись за победу на 
футбольном поле. Каждая из 12и 
команд выходила на поле с уве
ренным желанием выиграть. Но 
игра есть игра! Без проигравших 
не бывает победителей. И тем 
ценнее слезы, огорчения и злость, 
злость спортивная, уверенная в 
победу в следующем турнире. Но 
огорчения на футбольном поле 
с лихвой заменила культурная 
программа, которую подготови
ли организаторы турнира. Будет 
справедливо заметить, что бес
сменный организатор турнира 
– АНО «СК «ВикторияПитер» 
(почетный президент Валерий 
Калугин) отнюдь не равнодушно 
формирует пребывание ребят в 
Санкт Петербурге. 

Ребята сами стали участниками 
обширной культурной програм
мы, познакомились с историко
патриотическими достопримеча
тельностями Северной столицы. 
Посетили:

– воинский мемориал «Сестро
рецкий рубеж»; митинг, возложе
ние цветов, особенно поразила 

детское воображение участие в 
интерактивнопатриотической 
программе «На линии фронта 
1941 года».

– Государственный Эрмитаж; 
Исаакиевский собор, с обзорной 
экскурсией по СанктПетербургу. 

Ну и конечно, посещение аква
парка «Питерлэнд», что вызвало 
неописуемый восторг, который 
только можно сравнить с выста
вочным матчем ветеранов ФК 
«Зенит» и ветеранов г. Сестро
рецка.

Отдельно надо сказать и про 
команду ребят из Китая. Ребята 
из города Чаньчуня, организо
ванную консульством и при под
держке господина У Хеминья, 
впервые выехали за границу, да 
еще в СанктПетербург. Футболь
ная команда из Китая вошла в 
десятку, но это не главное. Глав
ное, что ребята подружились, 
пытались общаться, получили 
некоторую языковую практику 
(дети изучают иностранные язы
ки). И незабываемые впечатле
ния от красоты величественного 
СанктПетербурга. 

Валерий Калугин: «Мы прово
дим этот турнир уже 22й год. В 
предыдущих турнирах приняли 
участие 262 команды и более 
3 тысяч воспитанников детских 
домов и школинтернатов из 50 
регионов России и изза рубе
жа. Мы расширяем географию 
турнира, привлекая к участию 
новые регионы России, и новые, 
дружественные нам страны».

10–11летние подростки из 
Башкирии, Бурятии, Донец
кой Народной Республики, Ле
нинградской, Свердловской, 
Оренбургской, Нижегородской, 
Курской и Московской областей, 
Беларуси, Китая и СанктПетер
бурга вышли на старт турнира. 
Позади – матчи в группах, чет
вертьфиналы, незабываемые 
поездки: на финал Кубка России 

по футболу между «Зенитом» – 
ЦСКА на Газпром Арене.

Юные участники нашего турнира 
увезут с собой добрые, светлые и 
яркие впечатления от футбола, от 
Петербурга, от самой атмосферы 
события. Мы стараемся привне
сти в жизнь молодых граждан 
нашей страны ощущение празд
ника, и понимание единства, 
дружбы и величия России. 

Наша мечта – чтобы в турнире 
участвовали команды со всех 
континентов мира. Будем и даль
ше упорно работать. «Ведь нет 
предела совершенству!»

Церемония награждения участ
ников турнира прошла очень 
торжественно. Участие духового 
оркестр военных моряков увели
чило величие события. Каждая 
команда получила призы соот
ветственно занятому месту и по
дарки, новую форму и большой 
торт с гербом своего города.

Усталые, но счастливые и до-
вольные, покидали ребята 
Санкт-Петербург с надеждой 
вновь увидеть наш прекрасный 
город!

Галина Капитанская

Дню Великой Победы посвящается!
22-й международный турнир по футболу среди команд детских домов и школ-интернатов подошел 
к своему логическому завершению. Определена лучшая детская команда России.
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Всех кронштадтцев и петербуржцев 
поздравили Губернатор Александр 
Беглов, заместитель Главкома ВМФ 
РФ по военнополитической работе 
Владислав Павлов, командир Ле
нинградской военноморской базы 
Балтийского флота Андрей Салошин.

Почетные гости возложили цветы к 
памятнику Петру Первому в Петров
ском парке, к памятникам адмиралу 
Макарову и адмиралу Ушакову, к 
стеле «Город воинской славы», приня
ли участие в торжествах, которые весь 
день проходили на острове Котлин.

«Два праздника, которые мы 
сегодня отмечаем – это честь и 
достоинство не только нашего 
города, но и всей страны. Кронш-
тадт – любимое детище Петра. 
Он построил его и дал ему имя. 
Три века остров-крепость стоял 
на защите Петербурга–Ленингра-
да. Сейчас, спустя столетия, мы 
продолжаем дело Петра. Сегодня 
Кронштадт возрождается. По 
поручению Президента России 
Кронштадт переживает самое 
большое преображение за послед-
нее столетие. Такого не было 
никогда. Строятся дороги, вос-

станавливаются исторические 
памятники. Ленинградцы-петер-
буржцы всегда мечтали, что бу-
дут восстанавливаться форты, и 
сегодня они восстанавливаются», 
– сказал Александр Беглов. 

Губернатор отметил, что по решению 
Президента России в Кронштадте 
проходят Главный военноморской 
парад России и Военноморской 
салон. Благодаря федеральному 
проекту «Остров Фортов», созданию 
Музея Военноморской славы и пар
ка, посвященного ВоенноМорскому 
Флоту, Кронштадт стал туристической 

жемчужиной СанктПетербурга. 
Только в прошлом году остров по
сетили 4,7 миллионов туристов. В 
ближайшие годы будут построены 
океанариум, отели, яхтенная марина, 
новый всепогодный курорт, откроются 
новые музеи.

Губернатор вместе с кронштадтцами 
принял участие в Дне благоустрой
ства и посадке деревьев в сквере. 
Александр Беглов подчеркнул, что 
город проводит большую работу по 
модернизации инженерной инфра
структуры. Близится к завершению 
реконструкция Кронштадтского 
шоссе. В 2025 году будет открыта 
новая развязка с Кольцевой дорогой. 
Строится пешеходная набережная. 
По просьбам жителей в этом году 
начнется проектирование первого 
крытого катка. Уже идет благоу
стройство берега залива на въезде в 
историческую часть города.

РеконструкцияПраздник

Посещение

Петербургская усадьба
По поручению Губернатора историческую Петербургскую усадьбу Садово-
архитектурного колледжа реконструируют и расширят.

Губернатор Александр Беглов побывал в легендарной Петербургской усадь
бе, где в годы блокады школьников учили сажать овощи и фрукты, которые 
помогали выживать юным ленинградцам. Собранный урожай отправляли 
в детские дома осажденного города. Весной 1944 года, когда город только 
привыкал к жизни без бомбардировок и обстрелов, ребята сажали первые 
растения в изрезанную окопами и усеянную свинцом землю. В годы войны 
здесь проходила третья линия обороны Ленинграда.

– Это был настоящий символ возрождения города. Символ победы жиз-
ни, победы ленинградцев. С тех пор прошло 80 лет, юннатская станция 
стала Петербургской усадьбой. Но, как и в первые дни, здесь работают 
настоящие энтузиасты, которые прививают любовь к земле и природе 
новым поколениям горожан, – подчеркнул Александр Беглов.

Петербургская усадьба, территория которой составляет более 4 гектаров, 
– структурное подразделение Садовоархитектурного колледжа, стала пре
емником Городской станции юных натуралистов, созданной 1 апреля 1944 
года. При этом день основания принято отмечать в мае, когда открылись 
первые кружки. 

По поручению главы города и по просьбам петербуржцев, были проведены 
работы по реконструкции здания колледжа – отремонтировали первый этаж, 
а на территории усадьбы построили тепличный комплекс, возведенный на 
историческом фундаменте бывшей юннатской станции. Оборудованы экс
позиционная, овощная, рассадная и учебнопроизводственная теплицы с 
системой управления и удаленной диспетчеризацией научнопроизводствен
ных процессов. Установлены гидропонные установки, мобильные фитостены, 
холодильные камеры, автоматизированная система поддержания микрокли
мата. Открылась современная флористическая мастерская. Создана музейная 
экспозиция, рассказывающая историю Петербургской усадьбы с 1944 года. 
Садовоархитектурный колледж подготовил уже более 9 тысяч специалистов, 
которые работают в петербургских садах и парках. За последние 5 лет в городе 
создано и благоустроено 226 новых общественных пространств, в том числе 
на берегах заливов, озер и рек, в парках, скверах, природные зонах. И над 
многими проектами работали выпускники этого колледжа.

«Мы поставили задачу: ежегодно высаживать 5 миллионов растений. Для 
этого надо готовить специалистов. Ни один другой колледж не имеет такой 
огромной базы, где можно проходить практику и многому научиться», – под
черкнул Александр Беглов.

Губернатор вручил директору колледжа Светлане Поляковой сертификат на 
приобретение компьютеров для архитектуры и садового дизайна. Он также 
возложил цветы к памятному знаку «Линия обороны Ленинграда», постав
ленному на месте следа от выпущенного фашистами разряда.

Международный День музеев 
18 мая, вот уже 19 год подряд, в Санкт-Петербурге проходит Международный день музеев. Петербургские му-
зеи – хранители истории и культуры, национального достояния нашего народа, признанные сокровищницы 
мирового искусства.

В этом году к постояннодействующим 130и общедоступ
ным музеям прибавилось еще 13. Узковедомственных, на
пример: Музейквартира Михаила Зощенко, Мастерская 
Михаила Аникушина, уникальный музей изобретателя 
радио первого российского радиотехника – Александра 
Попова, Это музеи меньшие по размерам, но значимые 
по наполнению. Создан первый детский интерактивный 
музей иллюзий, где каждый экспонат можно потрогать, 
изучать, фотографировать. Мультимедийная выставка 
«Океан Юрского периода» (здесь можно присоединить
ся к команде исследователей глубоководной станции), 
куда можно прийти вместе с родителями. И таких ин

терактивных, семейных музеев в нашем городе – 10. В 
Этнографическом музее можно поиграть в Попинуху 
или постараться забить гол метлой! (Удмуртская игра – 
Чужой бол.). Музей мостов, Дворы Капеллы… «Театр на 
Литейном» показал зрителям «Закулисье» – завесы тайны. 
Происходит зона свободного творчества. Программу 
современных музеев делает, формирует петербургская 
публика. Музеи СанктПетербурга постоянно инициируют 
новые просветительские проекты, фестивальные програм
мы, развивают сотрудничество с центрами культуры в 
регионах России и за рубежом. Ежегодно музеи прини
мают огромное количество посетителей – петербуржцев 
и гостей города. Неизменным успехом пользуются выста
вочные проекты музеев города.

Особой благодарности заслуживает огромная работа 
по сохранению памяти о Великой Отечественной войне, 
блокаде Ленинграда. По поручению Президента России 
была разработана Концепция развития Музея обороны 
и блокады Ленинграда. В этом году жители отметили 
80летие полного освобождения Ленинграда от фашист
ской блокады. Музеи представили тематические экспо
зиции, посвященные Ленинградской Победе. Одним 
из масштабных проектов стала выставка «Городгерой 
Ленинград» в ЦВЗ «Манеж». В ней приняли участие более 
50 музеев, библиотек, театров, архивов и предприятий.

В 2024 году акция посвящена объявленному Президен-
том России Году Семьи и знаковым юбилеям русских 
писателей. Работники музеев провели огромную ра-
боту, чтобы подготовить этот проект и встретить гостей 
в свой профессиональный праздник.

«ЭКОЛЯТА»

Петербургская усадьба – это отделение дополнительного образования для 
школьников, а также учебнопроизводственная площадка для практики сту
дентов – будущих специалистов в области садовопаркового и ландшафтного 
строительства. Здесь обустроен учебный корпус с кабинетами и мастерскими, 
зимний сад, зооуголок, оранжереи и теплицы, а также участок с цветниками, 
плодовым садом и дендропарком, где произрастают уникальные коллекции 
растений. В усадьбе ежегодно проходят практику более 400 студентов, а по 
программам дополнительного образования занимаются 150 школьников. По 
окончании колледжа ребята – желанные абитуриенты для Лесотехнического 
и Аграрного университетов. Садовоархитектурный колледж – участник при
родоохранных социальнообразовательных проектов «Эколята» и «Молодые 
защитники природы».

Кронштадту – 320 лет
На Якорной площади перед Морским собором открылся VII Фестиваль 
«Кронштадтский вальс». 18 мая 2024 года исполнилось 320 лет Городу 
воинской славы Кронштадту. 321 год исполнился Балтийскому флоту. 
С Днем рождения города, а также с Днем Балтийского флота ВМФ России!
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Цифровизация

Фестиваль Премьера

 В беседе участвовали члены город
ского правительства и другие пред
ставители банка.

Сбербанк – надежный стратегиче
ский партнер города. В Петербурге 
работают более 8 тысяч сотрудников.

«Сотрудничество со Сбербанком – это 
всегда быть впереди. Без цифровиза
ции, без тех программных продуктов 
и платформ, которые делает Сбер
банк, сложно представить развитие 
Петербурга как мегаполиса XXI века. 
Президент России поставил перед 
нами задачу – сделать Северную 
столицу именно таким городом. Раз
вивать его необходимо по ключевым 
направлениям – образование, здра
воохранение, кредитная политика, 
цифровые услуги», – подчеркнул 
Александр Беглов.

Губернатор выразил уверенность, что 
СевероЗападный банк и далее будет 
партнером города в решении важных 
экономических задач, воплощении 
социально значимых проектов, и 

прежде всего – в дальнейшей цифро
вой трансформации в приоритетных 
отраслях экономики.

Как отметила Ольга Голодец, Се
верная столица сегодня показывает 
высокую динамику развития. «В не
давнем отчете Губернатора Законода
тельному Собранию отмечался дву
кратный рост бюджета Петербурга. 
Вызывают уважение примеры заботы 
о каждом жителе. Школы строятся с 
бассейнами, создаются все условия 
для развития юных петербуржцев. 
Город первым в стране с сентября 
отменяет плату за детские сады – это 
прорывная история, вклад в эко
номику. Каждая мама может быть 
уверена, что для ее ребенка доступ
но дошкольное образование, уход, 
питание и физическое развитие», 
– отметила Ольга Голодец. Она сооб
щила, что у Сбера есть инструменты, 
позволяющие получать информацию 
о состоянии здоровья ребенка. На 
встрече достигнута договоренность 
о проработке возможности реализа
ции пилотного проекта в педиатрии 

по дистанционному обмену данными 
о здоровье детей. 

Губернатор отметил, что в течение 
2024–2025 годов планируется пере
ход всех медицинских организаций 
на Единую медицинскую информа
ционную систему. Он дал поручение 
Комитету по здравоохранению во 
взаимодействии со Сбербанком 
проработать возможность и целесо
образность в этих условиях реали
зации в СанктПетербурге системы 
дистанционного мониторинга ар
териального давления у больных с 
гипертонической болезнью.

Участники встречи отметили, что 
есть большой потенциал в развитии 
цифровой экосистемы «Единая карта 
петербуржца». «В этом году проекту 
исполнилось пять лет. И очередным 
вектором развития мы совместно с 
правительством Петербурга видим 
создание и интеграцию нового сер
виса «ЕКПДети». Сбер готов реализо
вать масштабный проект по выпуску 
детских банковских карт, предназна
ченных для оплаты питания, прохода 
в школы и проезда на общественном 
транспорте», – сказал первый заме
ститель председателя Правления 
Сбербанка Кирилл Царёв.

С использованием медицинских тех
нологий, предлагаемых Сбербанком, 
в Петербурге уже реализованы два 
пилотных проекта.

Стратегический партнер 
В Смольном состоялась встреча Губернатора Александра Беглова с топ-ме-
неджерами Сбербанка – заместителем председателя Правления Ольгой 
Голодец, первым заместителем председателя Правления Кириллом Царё-
вым и новым председателем. Ольга Голодец представила Губернатору 
нового председателя Северо-Западного банка Дмитрия Суховерхова, 
который занимает этот пост с 1 апреля 2024 года.

Первый – дистанционный мониторинг пациентов – на базе городской 
Женской Консультации №44 и Городской поликлиники №102. Второй – 
голосовое заполнение медицинской документации (Voice2Med, продукт 
группы компаний ЦРТ – партнера Сбера) в Городской поликлинике №91.

Программу применяли хирурги, неврологи, педиатры, урологи и те-
рапевты. Результаты использования показали, что система голосового 
ввода помогает снизить нагрузку на врачей по вводу информации в 
информационную систему. Удалось сократить время ожидания для 
пациентов, снизить нагрузку на врачей по работе с документами, 
уменьшить количество нареканий от пациентов.

Сюжет спектакля основан на извеч
ной проблеме отцов и детей. Николай 
Михайлович Чмутин – бывший кро
вельщик и ныне пенсионер овдовел, 
и тогда его дочь Людмила, живущая 
в Москве, ради собственного спокой
ствия решает забрать отца к себе. На 
первый взгляд, жизнь в городской 
квартире с дочерью и зятем долж
на была скрасить жизнь старика. 
Несмот ря на хорошие отношения 
дочери и зятя со стариком, Николай 
Михайлович не чувствует счастья в 
новой обстановке – его тянет в дерев
ню, где он привык трудиться. И тогда 
зятю приходит в голову идея женить 
Николая Чмутина на городской жен
щине с квартирой, чтобы удовлетво
рить все стороны. И все бы хорошо, 
но все три потенциальные невесты 
появляются в доме одновременно.

С первых минут проникаешься всей 
душой к пожилому, слегка наивному, 
не привыкшему к городской жизни 
главному герою спектакля – Николаю 
Чмутину (Сергей Жукович). В квар
тире своей дочери ему не комфорт
но, почти все свободное время он 
проводит на крыше, подкармливая 
голубей. Он и сам похож на птицу, 
случайно попавшую в душную квар
тиру. 

Его дочь Людмила (Алиса Золотко-
ва) совсем не похожа на отца – в ней 
нет спокойствия, вдумчивости. Она, 
скорее, капризный ребенок, который 
истерикой пытается получить желае
мое. С отцом общается как с прислу
гой, и в то же время любит его. Ей не 
понять, почему отец пытается сбежать 
от них в деревню, когда в квартире 
есть все блага цивилизации. 

Муж Людмилы Леонид (Радик Гали-
уллин), напротив, всегда с улыбкой, 
импозантный, хваткий – работа анти
кварщиком обязывает. Жену любит, 
потакает ей во всем, чтобы не слушать 
истерики. И, понимая, что сват, того 

и гляди, уедет в деревню, решает 
пригласить в гости трех своих клиен
токпенсионерок, у которых покупал 
предметы антиквариата, в качестве 
невест. Леонид приглашает их на 
разное время, не предупреждая об 
истинных целях визита. У него, как 
у настоящего циничного дельца, все 
рассчитано: есть старый отец жены и 
любая пожилая женщина сгодится 
в качестве невесты, а чтобы не про
гадать, пусть их будет три! А как же 
чувства? Плевать на них! 

Не учел он только одного – пожи
лые люди склонны всё забывать, 
например, время, на которое их 
пригласили. 

Первой на смотрины, раньше назна
ченного времени, приехала Нина 
Ивановна Воронкова (Василина 
Стрельникова) – медсестрасиделка 
психиатрической больницы, дома 
скорби. Работа среди душевно
больных наложила печать на облик 
женщины – тихая и спокойная. На 

первый взгляд кажется даже, что ее 
невозможно вывести из себя, но она 
вспыхивает, как порох, в самый не
ожиданный момент. Еще одна неве
ста, явившаяся не по «расписанию», 
бывшая балерина Роза Александров
на Песочинская (Антонина Введен-
ская) – молодящаяся, привыкшая ри
соваться на публику, взбалмошная, 
но совершенно не приспособленная 
к одинокой жизни. Третья невеста, 
единственная, кто пришел вовремя, 
Диана Владимировна Барабанова 
(Мария Соснякова) – строгая, пря
мая, правильная в суждениях, быв
ший партийный работник. 

Настоящая комедия положений 
начинается, когда все три невесты 
собираются в одно время в квартире 
и знакомятся с Николаем Чмутиным. 

Премьера спектакля прошла с боль
шим успехом. Публика тепло при
няла постановку, оценив ее тонкий 
юмор и искренние эмоции.

Ирина Юшманова

Театр начинается  
с фестиваля
С 22 по 30 мая на разных площадках города пройдет XXV Международный 
театральный фестиваль ТЮЗа им. А. А. Брянцева «МОЛОДЕЖЬ. ТЕАТР. 
ФЕСТ». За все время существования фестиваль подарил зрителям более 
двухсот лучших постановок театров разных стран мира.

В этом году на фестиваль приехали театры из Ирана, Ирака, Беларуси, Туниса, 
Бразилии, Армении, Казахстана, Турции, России. Всего будет представлено 
27 спектаклей. В рамках проведения фестиваля состоится видеопоказ спек
такля «Кулик, моллюск и рыбак» Китайского национального театра, круглый 
стол «Волонтеры для театра», режиссерскодраматургическая лаборатория 
«Молодёжь. Театр. Lab», а также творческий вечер кинорежиссера, сценариста 
и актера Эмира Кустурицы.

Любовь, «ретро»-люди и голуби
Театр всегда был местом, где можно забыться, погрузиться в другие реальности и почувствовать настоящие 
эмоции. Театр юного зрителя имени А.А. Брянцева представил спектакль «Ретро» по пьесе Александра Галина. 
Пьеса с одноименным названием была написана Галиным в 1979 году и быстро стала одним из самых попу-
лярных произведений современной драматургии.

Первый международный театральный фестиваль «Радуга» прошел в 
феврале 2000-го года. За годы существования Фестиваль вышел на очень 
высокий и значимый для театрального сообщества уровень: ежегодно 
«Радуга» показывает самые интересные спектакли со всего мира.
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Завершение

НО НЕСКОЛЬКО НЮАНСОВ

Казалось бы, всё традиционно. Но 
не в этот раз.

Вопервых, год наполнен избиратель
ными кампаниями.

Только что в марте прошло голосова
ние на выборах Президента страны, а 
уже в сентябре пройдет голосование 
на выборах Губернатора СанктПе
тербурга.

Только что в начале мая отставку было 
отправлено всё правительство стра
ны, а потом прошли переназначения 
нового кабинета министров, хотя и 
сохранившего свои персоналии в 
большинстве. 

А вот уже в начале июня будет объяв
лено о начале городской избиратель
ной кампании.

Так что всё символично. Всё идет на 
параллельных курсах, с некоторым 
опережением федеральным графи
ком нашего регионального.

И ЗДЕСЬ ЕСТЬ ЧТО СРАВНИТЬ

Конец прошлой недели для всей 
страны прошел под знаком высту
пления премьерминистра России 
Михаила Мишустина на заседа
нии Государственной думы. Михаил 
Мишустин как раз был представлен 
Президентом России на новый срок 
во главе кабинета министров и про
ходил процедуру переутверждения. 
В зале заседаний на Охотном ряду 
он сначала зачитал отчет о проделан
ной работе правительства страны, 
и тот был позитивным. Рост валово
го внутреннего продукта России в 
I квартале 2024 года составил 5,4%, 
рост промышленного производства 
составил 5,6%, обрабатывающей про
мышленности – 8,8%, а рост реальных 
располагаемых доходов населения 
– 5,9%. И всё это на фоне санкций. 
Данные цифры отлично характери
зуют и готовность экономики страны 
работать на победу в СВО, и хорошее 
социальное состояние у российских 
граждан.

Далее последовали тезисы: о направ
лениях развития страны в будущем. 
Здесь упор будет сделан на создание 
экономики предложения, для чего 
повысится эффективность привле
чения долгосрочных инвестиций 
банковского капитала и российских 
предпринимателей. Особое внима
ние будет уделено институтам разви
тия. Как мы знаем, отчетвыступление 
Михаила Мишустина было оценено 
позитивно, и он был снова назначен 
на должность премьерминистра 
страны.

ПОДДЕРЖКА ПРЕЗИДЕНТА

Эстафету приняла Северная столица 
страны.

Здесь с отчетом перед Законодатель
ным собранием за 2023 год выступил 
Губернатор Александр Беглов. Отме
тим, что в конце апреля Президент 
России Владимир Путин поддержал 
выдвижение Александра Беглова 
на новый губернаторский срок. Так 
что выступление было не формаль
ным подведением годовых итогов, 
а большой программной речью, 
охватывающей и весь предыдущий 
период более чем в пять лет и даю
щей представление о перспективах 
на будущее, на период до 2030 года. 
Фактически это было начало изби
рательной кампании, хотя еще и не 
объявленной. Официальный старт 
будет дан только в период с 01 по 10 
июня, хотя уже сейчас потенциальные 
кандидаты начинают делать заяв
ления и позиционироваться перед 
избирателями.

В этих условиях совершенно логично, 
что отчет Губернатора прошел не в 
стенах Мариинского дворца, где бы 
его выслушали полсотни депутатов и 
их помощники, а в Большом концерт
ном зале Октябрьский, в присутствии 
нескольких тысяч человек: это пред
ставители районов и муниципальных 
образований города, волонтеры, 
участники СВО, средства массовой 
информации, общественные органи
зации и руководители предприятий. 
Для этого ЗакС очень своевременно 
принял закон, позволяющий орга
низовывать работу законодательной 
власти города не только в ее штаб
квартире, но и на других площадках. 
Такая очень удачно и подвернулась…

В целом, получилось очень симво
личное сочетание федеральной и 
региональной повесток, при разнице 
форматов подачи материала.

И здесь СанктПетербург явно выиг
рал, и с точки зрения насыщенности 
и информативности, и с точки зрения 
наглядности и инновационности. 

Присутствовавшие в зале увидели не 
просто доклад с трибуны, а целое сов
ременное мультимедийное действие. 

ИНТЕРЕСНА ЭРГОНОМИЧНОСТЬ 
ПРОСТРАНСТВА

С одной стороны – экран, где идет 
отсылка к Президенту России Влади
миру Путину. Он и самый известный 
на сегодня петербуржец, и человек, 
максимально активно занимающий
ся вопросами города, дающий пору
чения и контролирующий реализа
цию городских программ. Об этом 
несколько раз говорил Александр 
Беглов, обращая к Президенту слова 
благодарности от имени горожан.

С другой стороны – экран, где появ
ляются видеоматериалы с самими 
петербуржцами. Они рассказывают 
о своей работе и жизни, оценивают 
работу властей, дают напутствие на 
будущее. На центральном экране 
– цифры и диаграммы, рассказыва
ющие о жизни города и работе вла
стей. Как было, что сделано, что будет 
делаться дальше. Очень наглядные 
живые графики и карты. Реалистичные 
образы будущего города, его улиц, со
циальных и промышленных объектов, 
новых пространств, садовопарковых 
зон и набережных. К ним особое 
внимание. Это и реки внутри Санкт
Петербурга с прогулочными зонами, 
и берег Финского залива с круглого
дичной зоной приморского отдыха.

Отметим, что хотя Губернатор Алек
сандр Беглов и стоял на фоне цент
рального экрана, но всетаки ближе 
именно к жителям города.

А ДАЛЬШЕ СОДЕРЖАНИЕ 
РАЗГОВОРОВ О ВАЖНОМ

Вначале данные о проделанном го
родом за пять лет пути. На это время 
пришлась и пандемия со спадом во 
всех отраслях, как в нашей стране, 
так и в мире, и начало СВО и санк
ционного давления Запада. Но мы 
выстояли.

Именно СанктПетербург продемон
стрировал максимальную эффек
тивность управления в этот сложный 
период. Это не пример столицы, где 
сконцентрированы все ресурсы стра
ны. Это пример такого же региона, 
как остальные почти девять десятков. 
Только лучшего из них – первого 
среди равных. Здесь и рост напол
няемости бюджета в два раза, и рост 
средней заработной платы более чем 
в полтора раза, и рост промышлен
ного производства, и строительство 
логистических комплексов, и уско
ренные темпы возведения объектов 
социальной сферы, причем на уров
не самого высокого оснащения, и 
многое другое. За отчетный период 
в городе построено почти 400 школ, 
детских садов и поликлиник, модер
низировано 150 поликлиник и 53 ста
ционара, проведено строительство 
детских и спортивных площадок, 
отремонтированы набережные, бла
гоустроено 40 километров береговых 
линий, реконструированы пляжи, 
увеличено количество зеленых зон, 
восстановлены фонтаны, создано 226 
новых общественных пространств, 
реализованы экологические проекты, 
рекордные показатели достигнуты в 
очистке сточных вод. Протяженность 
маршрутной сети городского тран
спорта увеличилась на четверть. В 
порядок приведено около 800 ки
лометров магистралей, построены 
новые развязки, отремонтированы 
набережные и мосты. Более чем на 
90% обновлен парк пассажирско
го транспорта. Модернизируется 
наружное освещение, город стал 
светлее на 20%. Отдельное внимание 
к проведенным сложнейшим рефор
мам городского хозяйства. Главные 
здесь три. Реформа в области работы 
с мусором и бытовыми отходами. 
Транспортная реформа. Реформа 
ЖКХ в части уборки города. Везде 
были проблемы, везде было противо
действие. Но везде мы рассчитываем 
на серьезный рывок от неэффектив
ных структур, оставшихся в наследие 
от диких девяностых годов, к совре
менным реалиям XXI века.

Мы знаем, что прошедшей период 
выглядел именно так, как говорил 
Губернатор, мы верим, что будущее 
будет именно таким, как он его нам 
представил. 

Вторая часть доклада – это уже кар
тины будущего, какие его представил 
градоначальник. У нас больше до
стижения в области промышленного 

производства, в том числе работаю
щего на ВПК. Здесь и судостроение, 
и машиностроение, и электроника, 
и оптика, и легкая промышленность. 
Растут и городской бюджет, и доходы 
граждан. К 2030 году бюджет Санкт
Петербурга будет увеличен до 2 трил
лионов рублей, средняя заработная 
плата вырастет до 180 тыс. руб., рост 
затрат на науку и инновации в про
мышленности вырастет в 2 раза. 

А дальше реалистичные проекты 
новых зон отдыха и общественных 
пространств, центры развития ком
петенций и технопарки, промыш
ленные зоны и кластеры, новые 
транспортными артериями ШМСД, 
КАД2, новые мосты через Неву, 
новая сетка метро, которое вот уже 
начали строить, и железнодорожная 
ВСМ, и новая очередь аэропорта. 
Город будет развиваться как логи
стический центр связности со всей 
страной и со всем миром. А отсюда 
туризм и программа гостеприимства.

УЖЕ БЛИЖЕ К ФИНАЛУ 
ВЫСТУПЛЕНИЯ БУДУЩЕЕ 

завтрашнего дня начало прояв
ляться сегодня. Было объявлено об 
увеличении материальной помощи 
многодетным семьям и ветеранам, а 
также мерах разнообразной поддер
жки молодежи и людей «серебряного 
возраста». Это из серии прямо здесь 
и сейчас.

Три с лишним часа Губернатор про
вел на сцене БКЗ под светом софитов, 
но держался бодро и непринужден
но, шутил и общался с залом, де
монстрируя и прекрасное владение 
информацией по всем вопросам, и 
умение найти нужные слова, чтобы 
доходчиво эту информацию донести.

Важно, что мероприятие прошло 
максимально публично и открыто, 
как приглашение к общению власти 
и гражданского общества Санкт
Петербург. Вопросы Губернатору 
задали представители всех фракций 
Законодательного собрания, в том 
числе и оппозиционных, и все смогли 
получить развернутые ответы. Можно 
сказать, что это символ петербург
ской политической культуры, очень 
толерантной и уважительной. Что 
традиционно является примером для 
других регионов страны. Актуальной 
культуре политического диалога уже 
не первое столетие вся страна учится 
здесь…

Но, чтобы все планы были воплоще
ны в жизнь, впереди нас всех ждет 
большая работа. Именно всех вме
сте. Ведь СанктПетербург – это одна 
большая семья, и будущее для нас 
проектируется одно на всех.

В нем мы будем жить, над ним мы и 
будем работать!

Дмитрий Солонников

Отчет Губернатора
Весна – традиционное время отчетов, когда зимний период завершен и можно посмотреть, как же мы про-
жили прошедший период. А как раз с началом лета начинается период подготовки бюджета на следующий 
финансовый год, так что можно поговорить и о будущем.
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Портреты

ГазопроводСражение

«Ленобласть научилась перестраи
вать меры социальной поддержки, 
исходя из потребностей ленинград
ских семей и изменений ситуации. 
Все поправки – в пользу семей с 
детьми», – прокомментировал Гу
бернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко.

В 2024 году комитет социальной 
защиты населения усовершенст-
вовал систему социальной поддер-
жки жителей Ленобласти, особое 
внимание в Год семьи уделяется по-
мощи ленинградским родителям.

Так, в регионе на 4,6% индексирова
ны выплаты по мерам соцподдержки, 
на 9% – по мерам, связанным с опла
той ЖКУ, отменен критерий нужда
емости при предоставлении транс
портного средства для многодетных 
семей, где 6 и более детей, продлен 
срок предоставления земельного 

капитала для многодетных семей на 
1 год, увеличен размер ежемесячной 
выплаты на содержание детей опе
кунам и приемным семьям, а также 
открыт семейный МФЦ в Тихвине. 

Кроме того, сейчас в Ленобласти идет 
работа над введением регионально
го маткапитала при рождении 1го и 

2го ребенка, введением ежемесяч
ной выплаты на 2го ребенка от 1,5 до 
3 лет в размере 50% прожиточного 
минимума, расширением возможно
стей земельного капитала, открытием 
семейных МФЦ в Сланцах, Выборге 
и Отрадном.

Также комитет готовит муниципаль
ный стандарт поддержки семей с 
детьми в Ленобласти по 7 компонен
там: земля и инфраструктура, детские 
сады и школы, спортивные и детские 
площадки, адресная помощь, досуг, 
поощрение за воспитание, ценности 
и традиции. 

Ленобласть неравнодушна к прось
бам самих многодетных семей, среди 
них – сертификат, уменьшающий 
стоимость путевки в детский лагерь, 
увеличение мощности предостав
ляемого многодетным семьям авто 
до 250 лошадиных сил, целевые 
выплаты на лекарства для многодет
ных, как дополнительная социальная 
выплата и усиление контроля за 
муниципалитетами: особенно за их 
работой по выдаче семьям участков, 
обеспеченных инженерными комму
никациями.

Здравствуй, корюшка! 
Сытные, вкусные рыбные блюда и выступления звезд российской эстрады 
– в Новой Ладоге состоялся традиционный гастрономический фестиваль 
«Корюшка идет».

Приветствуя участников и гостей, Губернатор Ленинградской области отметил 
растущую популярность фестиваля, который из локального праздника стал 
одним из знаковых для всей области: «Фестиваль «Корюшка идет» стал драй
вером развития Новой Ладоги: в реставрацию исторических объектов здесь в 
ближайшие три года мы проинвестируем только из бюджета Ленинградской 
области более миллиарда рублей», – отметил Александр Дрозденко. 

Урок истории 
В Старой Ладоге звучит команда к бою – новгородцы сходятся в битве 
со шведами на историческом фестивале «К истокам Руси», посвящен-
ном 860-летию сражения новгородцев со шведами у стен Ладожской 
крепости.

Фестиваль, прошедший 18 и 19 мая, посвящен событиям, связанным с 
отражением вторжения войск короля Карла VII на ладожские земли: обо
рона Ладоги от шведской агрессии произошла в 1164 году, когда шведская 
флотилия в составе 55 шнек подошла к Ладоге. Также была показана жизнь 
населения СевероЗапада Руси в конце XI – середине XII вв.: мирная жизнь 
мастеровых, походный быт в тематических лагерях и воинские состязания и 
реконструкция сражения у стен Ладоги.

Для гостей на Фестивале работали игровые площадки и мастерклассы, 
связанные с ремеслами, характерными для древнерусских княжеств и вос
произведенные по археологическим источникам конца XI – середины XII вв.

На средневековое торжище мастера народных промыслов и ремесел по
казывали свою продукцию, а на сцене выступили фолкколлективы: гости 
услышали не только песни и мелодии эпохи Средневековья, но и посетили 
полноценный фолкконцерт под открытым небом.

В Сланцевском 
районе 
В Ленобласти – новые газифицированные территории. 
Специалисты «Газпром газораспределение Ленинград-
ская область» ввели в эксплуатацию межпоселковый 
газопровод протяженностью 17,8 км для газификации 
деревень: Большие Поля, Каменка, Печурки и Загри-
вье Сланцевского района. Он построен по программе 
развития газоснабжения и газификации Ленинград-
ской области на 2021–2025 годы. 

«Природный газ приходит по сетям в деревни Большие 
Поля, Каменка, Печурки и Загривье – сегодня уже гази
фицированы первые объекты: многоквартирный дом 
в Больших Полях, Храм Архангела Михаила в деревне 
Сижно и мастерская животноводческого комплекса в 
деревне Выскатка. Первыми к новому газопроводу под
ключены многоквартирный дом в деревне Большие Поля, 
Храм Архангела Михаила в деревне Сижно и ремонтная 
мастерская животноводческого комплекса в деревне 
Выскатка», – рассказал председатель комитета по ТЭК 
Ленинградской области Сергей Морозов.

НАША ЗАДАЧА – НЕ СНИЖАТЬ ТЕМПОВ РАБОТЫ!

«В Сланцевском районе активно строится новая газовая 
инфраструктура. Создаются возможности газификации 
населенных пунктов с сотнями домовладений, а также 
предприятий социального, промышленного, сельскохо
зяйственного секторов. Безусловно, это положительно 
сказывается на экономике как конкретных организаций, 
так и Сланцевского района в целом. Для жителей это удоб
ство, комфорт и новое качества жизни, предприятия же 
в разы уменьшают свои затраты. Сегодня к природному 
газу подключены храм, мастерские животноводческой 
фермы и многоквартирный дом. Наша задача – не сни
жать темпов работы в интересах жителей Ленинградской 
области», – отметил депутат Законодательного Собрания 
Ленинградской области Вадим Густов.

Как подчеркнул генеральный директор АО «Газпром 
газораспределение Ленинградская область» Вячеслав 
Бузин, для создания технической возможности подклю
чения домовладений в деревнях Большие Поля, Каменка 
и Печурки уже построены распределительные сети, для 
деревни Загривье ведется проектирование сетей. В 
результате подключиться к природному газу смогут 534 
домовладения и котельная.

Жители могут подать заявки на догазификацию на 
портале Единого оператора газификации (connectgas.
ru), на сайте «Газпром газораспределение Ленин-
градская область» (www.gazprom-lenobl.ru), на сайте 
Госуслуги, в Единых центрах предоставления услуг в 
Санкт-Петербурге и филиалах компании.

До границ земельного участка жителей газопроводы 
проводят бесплатно, на работы внутри дома и участка 
правительством Ленинградской области установлены 
субсидии. Максимальный размер на один дом составляет 
300 тыс. рублей при подключении газа ветеранам Вели
кой Отечественной войны и приравненным к ним лицам, 
200 тыс. рублей – льготным категориям граждан, среди 
которых – пенсионеры, многодетные семьи, участники 
СВО и их семьи, 180 тыс. рублей – остальным собствен
никам домов.

«Лики России»
В Лодейнопольском историко-краеведческом музее открылась 
выставка музея Василия Поленова из цикла «Лики России», на 
которой представлены графические работы, созданные худож-
ницей, матерью известного русского живописца Марией Алексе-
евной Поленовой.

Посетители увидят рисунки в жанре портрета. Большую часть работ 
составляют образы крестьян и дворовых людей, написанные с костю
мированных моделей. Работы Марии Поленовой стали для ее детей, 
будущих художников, примером должного отношения к рисунку. 
Мария Алексеевна, ученица академика живописи К. Молдавского, 
научила детей правильно держать в руках карандаш и работать ма
слом и своим творчеством повлияла на выбор их жизненного пути. 
Выставка была открыта и в «Ночь музеев», 18 мая.

Фестиваль открылся 18 мая в 11:00. Для посетителей работала Рыбацкая 
деревня, где производители Ленинградской области предлагали широ-
кий ассортимент свежей, жареной, копченой, вяленой и вареной рыбной 
продукции: от корюшки, ряпушки, карпа, щуки и леща до изысканных 
видов судака, форели, осетра и экзотического клариевого сома. Можно 
было приобрести как хорошо известные, так и редкие виды рыб, среди 
которых — кета, минога, хариус, налим, сельдь и другие. На гастроно-
мической площадке можно было попробовать всевозможные рыбные 
деликатесы, а на кулинарных мастер-классах изучить все тонкости жарки 
корюшки, приготовить рыбник, мусс из корюшки и рыбный суп.

На Ярмарке ремесел были представлены изделия народных художественных 
промыслов и декоративноприкладного искусства ручной работы: волховская 
и шугозерская роспись, киришское и свирское кружево, керамика, вырицкие 
гобелены, изделия кожи и множество сувениров в виде корюшки и рыбок. 
Желающие испытать свое рыбацкое счастье смогли принять участие в конкур
се рыбной ловли, по итогам которого победители получили подарки. Одно из 
самых ярких событий – выпуск мальков в акваторию реки Волхов. А в течение 
всего дня на фестивале выступали творческие коллективы Ленинградской 
области и СанктПетербурга, звезды отечественной эстрады и кавергруппы. 
Звезда праздника – известная российская певица Слава. Также в течение 
дня можно было совершить пешеходную экскурсию по Новой Ладоге или 
отправиться в путешествия в Старую Ладогу с посещением Староладожского 
СвятоУспенского девичьего монастыря и исторического туристского фести
валя «К истокам Руси».

О ленинградских семьях
Новые льготы, выплаты и семейные МФЦ: в Год Семьи Ленинградская 
область разработала новые меры социальной поддержки. Подробности 
опубликовал сегодня в своем телеграм-канале Губернатор 47 региона 
Александр Дрозденко.

Полосу подготовил Игорь Тихонюк 
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Мероприятие

НОВОСТИ 
ЗакСа

Выездное 
заседание
С ежегодным отчетом о результа-
тах деятельности Правительства 
Санкт-Петербурга перед депута-
тами выступил Губернатор города 
Александр Беглов.

Возможность прослушать вместе с 
депутатами выступление Алексан-
дра Беглова в БКЗ «Октябрьский» 
получили наиболее активные и за
служенные петербуржцы – ветераны, 
представителей общественных и ре
лигиозных организаций, социальной 
сферы и бизнеса – все, кто формирует 
бюджет и развивает город.

В соответствии с постановлением о 
проведении выездного заседания 
каждая из парламентских фракций 
получила возможность задать главе 
города по одному вопросу.

В частности, отвечая на вопрос фрак
ции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», которая 
поинтересовалась возможностью 
введения дополнительных мер соци
альной поддержки для многодетных 
семей, Губернатор сообщил о том, 
что проект о расширении програм
мы регионального материнского 
капитала. Сейчас он выплачивается 
из бюджета города при рождении в 
семье третьего ребенка. Теперь его 
предлагают начислять также при 
появлении четвертого, пятого и всех 
последующих детей. Кроме того, уже 
в ближайшее время на рассмотрение 
Законодательного Собрания поступит 
законопроект об увеличении премии 

семьям, удостоенным награды «За 
заслуги в воспитании детей».

– За III степень город до сих пор 
выплачивал 25 тысяч рублей. Мы 
предлагаем увеличить эту сумму до 
100 тысяч рублей. За II степень – было 
50 тысяч рублей. Мы увеличим ее до 
300 тысяч. За I степень было 100 тысяч 
– увеличим ее до 500 тысяч рублей, – 
уточнил Александр Беглов.

Уже для всех петербургских семей с 
детьми Губернатор города предло-
жил с 1 сентября 2024 года отменить 
плату за детский сад.

Фракцию КПРФ интересовали планы 
городского правительства по реор
ганизации сферы использования 
средств индивидуальной мобильно
сти. Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» бес
покоилась о развитии транспортной 
инфраструктуры СанктПетербурга. 

Фракция «Яблоко» обратила внима
ние на результаты перехода города 
на новую систему уборки снега. От 
фракции «Новые люди» поступил во
прос о планах Правительства СПб по 
повышению туристической привле
кательности города и предложение 
консолидировать конструктивные 
инициативы граждан и бизнессооб
щества по развитию в Петербурге со
бытийного туризма. В ответ на иници
ативу фракции ЛДПР об увеличении 
размеров единовременных выплат 
петербургским ветеранам к юбилей
ным «победным» датам, глава города 
сообщил, что такой вопрос уже про
рабатывается правительством. Речь 
идет об увеличении суммы с 510 
тысяч рублей до 1015 тысяч рублей. 
Кроме того, рассматривается проект 
о включении в перечень граждан, 
имеющих право на бесплатное со
циальное обслуживание, тружеников 
тыла и бывших несовершеннолетних 
узников нацистских концлагерей.

Парламентская делегация 
Петербургская парламентская делегация встретилась с коллегами в 
Астане.

18 мая 2024 года. Члены петербургской парламентской делегации во главе с 
Председателем Законодательного Собрания СанктПетербурга Александром 
Бельским при участии вицегубернатора СПб Бориса Пиотровского в ходе 
официального визита в Казахстан встретились с Председателем Маслихата 
города Астана Ерланом Каналимовым.

Спикер петербургского парламента поздравил коллегу с 30летием пред
ставительного органа власти казахской столицы и отметил, что ЗС СПб также 
отмечает свой юбилей в этом году. Александр Бельский подчеркнул, что 
сотрудничество Петербурга и Астаны занимает заметное место в контактах 
двух стран. С 2008 года столица Казахстана является городомпартнером 
Петербурга. Исходя из этого, Председатель ЗС СПб предложил установить 
постоянные рабочие контакты между парламентами двух городов в целях 
развития сотрудничества в области экономики, образования, науки и здра
воохранения.

Книжный салон у Синего моста 
В Мариинском дворце состоялся ряд культурно-просветительных мероприятий, приуроченных к открытию 
ежегодного Санкт-Петербургского книжного салона.

Александр Бельский и Борис Пиотровский в тот же день встретились с прожи
вающими в Астане жителями блокадного Ленинграда Верой Шумаковой и 
Гельдирой Валеевой. Председатель Собрания поздравил ветеранов с Днем 
Победы и 80летием полного освобождения Города на Неве от фашистской 
блокады.

– Мы знаем, какое большое внимание руководство Казахстана уделяет заботе 
о ветеранах войны, в том числе о ленинградцах. Благодарим за это казахс
танских друзей, и готовы со своей стороны всемерно поддерживать живущих 
в республике блокадников, – сказал Александр Бельский.

18 мая прошла презентация каталога экслибрисов «За 
тридцатью печатями: история библиотеки Мариинско
го дворца в печатях и штампах». Каталог составлен по 
результатам изучения книжного собрания библиотеки 
и издан к 30летию Законодательного Собрания Санкт
Петербурга. Издание предназначено для библиотекарей 
и всех интересующихся историей книги. Его представи
ла сотрудник библиотеки Мариинского дворца Анна 
Глазунова.

Каталог издан тиражом 100 экземпляров, которые будут 
переданы в фонды библиотек СанктПетербурга.

Главный хранитель Мариинского дворца Марина 
Шапошникова выразила благодарность партнеру Му
зейнобиблиотечного просветительского центра дворца 
– Центральной городской публичной библиотеке им. 

В.В. Маяковского за совместное участие в организации 
и проведении мероприятий книжного салона. 

В тот же день во дворце была представлена новая на
стольная игра «Путешествие по Мариинскому дворцу. 
История через детали», разработанная специально для 
резиденции Законодательного Собрания СПб, а также 
ряд подобных игровых проектов, связанных с историей 
и культурой СанктПетербурга.

Кроме того, в рамках Книжного салона в Мариинском 
Дворце прошли представление альбома «Юсуповский 
дворец на Литейном», новых изданий Государственно
го музея «Исаакиевский собор», книжного сборника 
«Гигиена детства в СанктПетербурге и Петербургской 
губернии (середина XVIII – начало ХХ вв.)» и новых книг 
издательства «Аврора».
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